

04. Juli 2011, 00:00 Uhr

04. Juli 2011, 00:00 Uhr Update: 04. Juli 2011, 00:54 Uhr

## Kunstflug auf höchstem Niveau

**Oberstenfeld - Das Fliegerfest in Völkleshofen bei Oberstenfeld lockte am Wochenende viele Zuschauer an. Die Segelfliegergemeinschaft Backnang bot an den beiden Flugtagen ein fliegerisches Programm, das vom Kunstflug mit Motor- und Segelflugzeugen, Rundflügen für das Publikum bis hin zu superschnellen Modellfliegern reichte.**

Von Wolfgang Seybold



Oberstenfeld - Das Fliegerfest in Völkleshofen bei Oberstenfeld lockte am Wochenende viele Zuschauer an. Die Segelfliegergemeinschaft Backnang bot an den beiden Flugtagen ein fliegerisches Programm, das vom Kunstflug mit Motor- und Segelflugzeugen, Rundflügen für das Publikum bis hin zu superschnellen Modellfliegern reichte.

### Aufsehen

Das Dröhnen der PS-starken Motoren war besonders eindrucksvoll, als sich die Flugakrobaten mit ihren Fluggeräten in spektakulären Figuren am Himmel über den Flugfeld bewegten. Schon beim Landeanflug nach Völkleshofen erregten die Schweizer Kunstflugpiloten Urs Vogelsang und Floriar Gyax mit ihren Votec 351 und 322 Aufsehen unter den Zuschauern. Ein Überflug in Rückenlage ließ schon erahnen, was die kommende Show am Himmel noch bringen würde.

"Das Flugzeug wurde von meinem Vater Max konstruiert und gebaut und wird speziell im Kunstflug eingesetzt", erklärte Urs Vogelsang. Mit Umsicht machte der Schweizer Pilot seine 960 Kilogramm schwere Maschine startklar. Ein 350 PS starker Motor kann das nur 6,50 Meter lange und 7,20 Meter Spannweite besitzende Flugzeug auf bis zu 400 Stundenkilometer beschleunigen.

"Bei den Loopings und Turns wirken auf den Körper Erdbeschleunigungskräfte von minus drei bis zu plus vier", sagte der 33-jährige Kunstflugpilot und schloss das Kabinendach. Nach dem Start stieg die Maschine steil in den Himmel. Unter dem Beifall der Zuschauer folgten Figuren, oft mit Rauchuntermalung, die vermeintlich die Schwerkraft außer Kraft treten ließen.

Der Segelfliegergemeinschaft ist es ein Anliegen, dem Segelflug einen breiten Raum zu bieten. Erstmals gab es in Völkleshofen ein Synchron-Segelflug von Dr. Nicole Allendorf-Ostwald und Martin Bohn. Mit einem spektakulären Doppelschlepp mit einem Motorflugzeug wurden die

beiden Segelflugzeuge in rund 1500 Meter Höhe ausgeklinkt.

Der lautlose Parallelkunstflug erforderte von den beiden Piloten höchste Konzentration. Nebeneinander und gleichzeitig zeigten sie Loopings, Turns und Rollen. Nach der Landung gab es von den Zuschauern großen Beifall.

### Vogelperspektive

Rundflüge gehören jedes Jahr zum Programm. "Das war ein toller Flug über den Schwäbischen Wald bis nach Murrhardt", sagte Cornelia Kemmler, als sich das Plexiglasdach des Motorseglers öffnete. Eine Viertelstunde lang betrachtete sie mit Pilot Lothar Wenke am Steuerknüppel ihre Heimat aus der Vogelperspektive.

Das Fliegerfest auf dem Fluggelände in der Nähe der Burg Lichtenberg war auch Schauplatz der Modellflugvorführungen. Über 25 ferngesteuerte maßstabsgetreu nachgebaute Hubschrauber, Segler und Motorflieger zeigten Kunstflüge und Bannerschlepps.

### Auch interessant



#### MACKEEPER

Verkaufen Sie Ihren alten Mac nicht, probieren Sie das zuerst